



¿Por qué AMLO canceló las Zonas Económicas Especiales?

El Gobierno de AMLO anunció que **desaparecerán las Zonas Económicas Especiales (ZEE)**, un proyecto que impulsó la anterior Administración federal para cerrar la brecha de desigualdad entre el norte industrializado y el sur-sureste del país.

De acuerdo con José Luis de la Cruz, presidente de la Comisión de Estudios Económicos de la CONCAMIN, la Administración federal considera que **proyectos estratégicos** como el Tren Maya, las refinerías y la reactivación del sector energético podrían tener **un impacto más rápido y ser financieramente más manejables**.

“Hay una diferencia de visión, en el que la nueva administración federal piensa y estima que con estos proyectos que está planteando como estratégicos puede obtener mejores resultados que con el de Zonas Económicas Especiales”, expresó en entrevista para TyT.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador acusó que en las ZEE no hubo beneficios y sí un derroche de recursos. Al respecto, De la Cruz manifestó que más bien **hubo lentitud en la ejecución de las ZEE y no se tenía una visión integral**, lo que determinó que no se dieran resultados hasta el momento.

En las ZEE asiáticas, ejemplificó, **el éxito de éstas se centró en su corte industrial**, es decir, fueron diseñadas para desarrollar la industria de esos países con obras de infraestructura muy grandes y con gran cantidad de recursos públicos.

El impacto para las entidades

Para HR Ratings, habrá estados y municipios que con la eliminación de las ZEE decidirán continuar con algunos proyectos estratégicos, por lo que la manera de financiarlos podría representar **presiones para las entidades que no cuentan con una buena flexibilidad financiera**.

Al respecto, De la Cruz consideró que el Gobierno podría aprovechar lo poco o mucho que se avanzó con la iniciativa. Además, previó que algunas **inversiones podrían ponerse en pausa** a la espera de las nuevas definiciones de la Administración de AMLO, y otras que quizá no se vean reflejadas en los nuevos proyectos, porque las ZEE tenían un abanico más amplio de inversión. “Probablemente sí reconsideren dónde se van a instalar”, dijo.

Desde el punto de vista de la calificadora, la resolución final será interesante por los **efectos económicos en las zonas de influencia** en donde se realizarán los nuevos proyectos, así como los efectos en los que ya no se implementarán las ZEE.

¿Qué ofrecían las ZEE?

Se trataba de áreas delimitadas geográficamente donde se ofrecía un **entorno de negocios privilegiado**: beneficios fiscales, régimen aduanero especial, marco regulatorio ágil, infraestructura competitiva y programas de apoyo. Con esto se buscaba generar –a largo plazo– 368,000 empleos formales y atraer inversión por 42,000 millones de dólares; además, generar y fortalecer cadenas de valor.